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Compte rendu du Conseil de perfectionnement du département 
Langues, Littératures et Civilisations Anciennes (17 mars 2022) 

 
 
Le Conseil de perfectionnement de département débute à 18 heures. 
 
Membres présents ou représentés : 16 
Directeur du département : Régis COURTRAY (également RECAP) 
Responsables de sections : Hélène FRANGOULIS (section de grec) 
RECAP : Anne-Hélène KLINGER-DOLLE 
Autres membres du Conseil de département : 

• Professeurs et assimilés : Marie-Hélène GARELLI ; François RIPOLL 
• Collège autres enseignants : Paul FRANÇOIS ; Valérie GITTON-RIPOLL 
• Collège BIATSS : Sabine DUCROCQ 
• Collège usagers (étudiants) : Sarah NICOLO (R) ; Hélène SALIN ; Elian 

GRZESZCZAK ; Oréane THOMASSON-PERRIERE 
• Collège personnalités extérieures relevant du monde socio-professionnel : 

Valérie ARLAUD (R) ; Bernadette BROCHET (R) ; Pascal CAPUS (R) ; Marie-
Hélène CHARBONNIER-LENTIN (R) 

 
Autres enseignants non membres du Conseil : Florian RACINE ; Ludovic THEROND-DEBAT 
 
 
Cette année universitaire a permis une reprise des cours en présentiel. Elle a également inauguré 
la nouvelle maquette, qui a amené le Conseil de département à envisager un certain nombre de 
modifications dans son offre de formation (réorganisation des UE d’options, création d’une 
nouvelle mineure Lettres Classiques pour les Licences Philosophie et Humanités et Histoire de 
l’art et archéologie). 
 
Les représentants étudiants livrent le résultat d’une enquête menée par leurs soins auprès des 
étudiants de Lettres Classiques sur les débuts de l’année universitaire. L’enquête portait sur les 
difficultés éventuelles rencontrées et offrait aux étudiants la possibilité de suggérer des 
améliorations pour la formation. 
 
15 réponses ont été reçues, dont 8 de la part d’étudiants inscrits au SED. 
Les remontées manifestent un certain nombre de mécontentements de la part des étudiants, 
notamment du SED, qui sont exposés, en partie liées à la reprise des examens en présentiel, 
mais aussi à des difficultés d’ordre pédagogique. Ces remontées permettent un dialogue entre 
les membres du Conseil de perfectionnement. 
On notera ici quelques points qui méritent une attention particulière : 
 
Deux demandes seront notamment à signaler par le correspondant SED du département LLCA 
lors de sa réunion annuelle : 
 
— Il est demandé qu’au moment de leur inscription au SED, les étudiants soient 
clairement informés que les examens se déroulent en présentiel et durant 2 semaines, sans 
regroupement d’épreuves sur quelques jours seulement. 
 
— Les étudiants du SED souhaiteraient que les cours papier arrivent plus tôt dans l’année, au 
moment du début des cours, et non bien après, comme c’est le cas actuellement. 
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Deux autres questions d’ordre pédagogique sont proposées à la réflexion de l’équipe 
pédagogique : 
 
— Les étudiants souhaiteraient qu’en L1, il puisse exister un cours de méthodologie en grec, 
comme il en existe un en latin au premier semestre. 
 
— Une discussion est engagée sur la possibilité d’inverser les accompagnements projets de L1 
(histoire littéraire) et de L2 (repères historiques). Ce point fera l’objet de discussions lors d’un 
prochain Conseil de département. 
 
 
La séance est levée à 18 heures 45. 
 
Régis COURTRAY 
directeur du département LLCA 
 


